



# F3SCT-D

du mardi 9 décembre 2025

## DECLARATION DE LA FSU

### Lettre ouverte à l'attention de Madame l'IA-Dasen.

Objet : Annulation immédiate de la "journée de cohésion" et exigence de respect des valeurs de la République

Madame la Directrice Académique,

C'est avec une profonde stupeur et une immense indignation que la FSU du Cantal a pris connaissance d'un courriel annonçant une "matinée conviviale" et "un moment fort de [notre] la vie professionnelle collective" le mercredi 7 janvier 2026 au Lioran (raquettes, escalade, escape game).

Comment une telle proposition a-t-elle pu être validée et envoyée aux personnels de la DSDEN, alors que la seule cohésion que nous connaissons actuellement est celle de la tristesse et de l'interrogation légitime sur le sens de nos missions ?

Tout d'abord, notre institution est marquée par un deuil poignant .

15

Le suicide de notre collègue Caroline Grandjean, avec une enquête administrative et une de la F3SCT toujours en cours, laisse derrière lui une blessure profonde. La communauté éducative et les personnels de la DSDEN font face à cette tragédie avec dignité et pudeur.

Par ailleurs, vous n'ignorez pas que les personnels administratifs sont particulièrement en souffrance, contraints de travailler dans des conditions très dégradées du fait, notamment, des suppressions de postes qui entraînent une surcharge de travail chronique et un épuisement professionnel.

Vous n'ignorez pas non plus que les personnels enseignants et AESH sont, aussi, particulièrement en souffrance, sujets aux RPS dus aux non-défraitements de leurs déplacements professionnels, aux ASA sans traitement, à l'accueil des EBEP dans des conditions dégradées, qui plus est dans cette angoissante période de carte scolaire qui se profile.

Proposer une activité de loisir, un moment festif, s'apparente à une véritable insulte et à un mépris inadmissible de la souffrance collective. Demander aux personnels de faire semblant de s'amuser tous·tes ensemble alors qu'iels subissent une pression constante est tout simplement impensable. Essayeriez-vous de masquer la gravité de la situation ?

Non seulement la Direction Académique fait preuve d'une insensibilité choquante face à la tragédie que la communauté éducative traverse, et face aux conditions de travail très dégradées, mais elle semble également prendre des libertés avec les valeurs fondamentales de la République.

En effet, la FSU du Cantal ne peut que s'offusquer et dénoncer l'organisation quotidienne, par la secrétaire générale, d'un tirage au sort pour faire gagner, aux personnels de la DSDEN ("Tous les personnels sont automatiquement intégrés au tirage" sic !), des chocolats issus d'un calendrier de l'Avent. Cette initiative pose un sérieux problème de laïcité au sein d'un service public d'État. Cette idée lumineuse illustre, si besoin était, la désorganisation et la perte de repères institutionnels graves, qui s'ajoutent à un manque de respect humain et social.

La FSU du Cantal demande l'annulation immédiate de cette journée de "cohésion" au Lioran. La FSU du Cantal refuse que l'argent public et le temps de travail des personnels soient consacrés à ce genre de frivolités abjectes.

L'urgence n'est pas à la cohésion par le jeu.

L'urgence est à rétablir de bonnes conditions de travail pour l'ensemble des personnels, et ce n'est certainement pas avec ce type d'actions que vous y parviendrez.

L'urgence est à se montrer digne et respectueux du deuil et de la souffrance que traverse de très nombreux collègues du département.

La FSU du Cantal vous demande solennellement d'annuler, sans délai, cette initiative scandaleuse aux relents de New Public Management, et d'adresser un message aux personnels qui soit, cette fois, à la hauteur du deuil et de la dignité qu'elles et ils méritent.

PS : Toutefois, la FSU du Cantal a pris le temps de réfléchir et vous propose d'autres idées, à savoir un flash-mob (très tendance) et une journée à thème pulls moches de Noël (moment de franche rigolade garantie).